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19.04.2022 г в нашей школе 

состоялась городская научно-

практическая конференция 

школьников «Будущее Хабаров-

ского края в надежных руках». В 

ней приняли участие представи-

тели многих школ нашего горо-

да. Учащиеся представили свои 

проекты по развитию Хабаров-

ского края в таких областях, как 

иностранные языки, биология, 

экология, психология, история, 

обществознание и многих дру-

гих. Мне удалось посетить сек-

цию русский язык и литература.  

Участники конференции пред-

ставляли свои исследователь-

ские проекты очень уверенно и 

грамотно. Они хорошо владели 

материалом, отвечали на вопро-

сы, которые задавали эксперты и 

учащиеся. Очень впечатлили 

работы по русскому языку: «Как 

оставаться грамотным в эпоху 

информационных технологий», 

«Как сленг влияет на разговор-

ную речь». Эта проблема очень 

актуальна в наше время: люди 

стали меньше читать книг, мень-

ше писать в тетрадях. Все заме-

нили нам компьютеры, литера-

турный язык стал уходить на 

второй план, много появилось 

слов-паразитов, заимствованных 

иностранных слов. Проекты, 

представленные по литературе, 

тоже были интересны и содер-

жательны.  

Мероприятие прошло на пози-

тивной ноте, оказалось очень 

информативным и полезным для 

общего развития.  

Сергей Ясинский, 10 класс 

19 апреля в нашей школе прошла городская научно-практическая 

конференция школьников «Будущее Хабаровского края в надежных ру-

ках» Секция 3 была посвящена географии, краеведению, экологии и хи-

мии. Школьники подготовили исследовательские работы по самым раз-

ным темам и защитили их на конференции.  

Участникам после выступления задавали разные вопросы по теме 

проекта, и они достойно отвечали на все вопросы, что говорит об их от-

личной подготовке и знании материала. Участники аргументировали ак-

туальность своих проектов и исследований. Темы всех проектов  макси-

мально отражали 

проблемы нынеш-

него времени. 

Представленные 

на конференции 

проекты заслужи-

вают особого вни-

мания, ведь они 

направлены на  

развитие самых 

разных областей 

нашей жизни. Не-

возможно выде-

лить какой-то один 

проект из всех представленных на конференции, так как все они индиви-

дуальны и полезны для общества. Благодаря подобным городским меро-

приятиям, ученики могут представить свои исследования куда более об-

ширной публике, чем только лишь в своей школе, а также найти едино-

мышленников.                                                           Иван Коробов, 10 класс 

 

 Каждый год в нашей школе проходит конкурс, посвящённый всем активным и талантливым учени-

кам. В течение всех учебных дней дети школьники не только хорошо учатся, но и участвуют в конкурсах 

различных уровней, занимают призовые места на всероссийском уровне, пишут статьи в школьную газе-

ту, проводят мастер-классы, передавая свой опыт младшим школьникам, одним словом, ведут активную 

внеурочную деятельность. И поверьте, всё это не зря! На конкурсе «Созвездие имён» как раз и награжда-

ют всех этих талантливых ребят. Предчувствую ваши вопросы: кто победил в этом году? Как прошло ме-

роприятие? Как оказаться в числе участников конкурса? Для чего всё это? Мне кажется, данными вопро-

сами задаются дети помладше, которые вот-вот услышали об этом мероприятии. А я готова ответить на 

эти вопросы. В этом году – впервые! -  у нас было два победителя. Ими стали Алексей Бестужев и Лео-

нид Четвериков, учащиеся одиннадцатого класса. Эти люди достойны победы, потому что действительно 

ведут активную школьную жизнь, талантливы во всём. Но очень приятно, что хорошие слова говорили 

обо всех учениках, кто принимал там участие, называли их победы и достижения, которых он добился в 

течение года или в течение прошлых лет.  

 Наша школа проводит такие конкурсы не просто так. Раскрываются таланты, идёт поиск себя в 

этой жизни, а также пробы себя в каждой сфере деятельности. Такого рода мероприятия – это стимул, 

это мотивация встать и начать творить и создавать этот мир. А для этого нужно просто поверить в себя, 

не стараться подражать кому-то, а просто взять себя в собственные руки. Не бояться выходить из зоны 

комфорта и начинать действовать. Тогда точно все покорят свои вершины! 

Светлана ЗЕНЗИНА, корреспондент школьной газеты 
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История каждого города по-своему интерес-

на, и неважно, большой это или маленький город, 

совсем молодой или стоит еще со времен Петра 

Первого. Всегда найдутся интересные малоизвест-

ные страницы в истории города. 

В этом году Комсомольск-на-Амуре  празд-

нует свой 90-летний юбилей, и многие школьные 

мероприятия посвящены этой дате. 30 апреля у нас 

состоялся классный час, на котором мы посмотре-

ли фильм «Ледовый переход: Хабаровск – Комсо-

мольск» и окунулись в недалекое прошлое нашего 

города. 

26 декабря первый батальон военных строи-

телей выдвинулся из Хабаровска в путь. Шли они 

по Амуру сквозь пургу и метель в сорокаградусный 

мороз. Почти две недели добирались они до Ком-

сомольска, это был героический переход – другого 

пути не было. Учащиеся нашей школы сделали ре-

конструкцию этого события, которая легла в осно-

ву фильма. Очень хорошо показали в фильме и все 

трудности ледового перехода, и радость от встре-

чи, и силу духа строителей, и настроение бойцов. В 

фильме есть кадры кинохроники, воспоминания 

участников перехода, история создания памятника 

участникам того знаменательного события. Все эти 

исторические моменты хорошо сочетаются с ре-

конструкцией сегодняшних дней. 

Я считаю, что ребята постарались на славу, 

хочу выразить огромную благодарность всем при-

частным к данному фильму. 

Елизавета Якушева, 10 класс 

История нашего города очень инте-

ресна. Фильм «Ледовый переход: Хабаровск 

– Комсомольск» помог нам заново вспом-

нить историю строительства города, осве-

жить воспоминания о столь важных событи-

ях, значимом моменте, как приход военных 

строителей  из Хабаровска в Комсомольск в 

1934-ом году. Показанный видеофильм пре-

красно отснят и смонтирован, в его основе 

лежит реконструкция ледового перехода. 

Актеры, ученики кадетских классов, поста-

рались передать атмосферу того времени и 

показали себя талантливыми актерами. 

Алина Кравченко, 10 класс 

Сегодня на классном часе мы смот-

рели фильм «Ледовый переход». Благодаря 

фильму я узнала о таком важном событии, 

как приход военных строителей в наш го-

род. Они добирались по льду Амура целых 

тринадцать дней, прошли четыреста кило-

метров в самые морозные дни. Они вышли 

в путь 26 декабря и 4 января 1934 года их 

встречали уже в Комсомольске. Фильм по-

лучился хороший, познавательный, а в ре-

конструкции ледового перехода приняли 

участие наши ученики. 

Виктория Зарецкая, 10 класс 

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ ГОРОДА КОМСОМОЛЬСКА-НА-АМУРЕ 
 

Комсомольск-на-Амуре – город большой истории. Кажется, многое уже знаешь о городе, 

но всегда интересно узнавать что-то новое. Например, интересные и малоизвестные страницы его 

истории, людей, которые внесли свой вклад в славную летопись города. 

Ученики нашей школы приняли участие в реконструкции и съемках фильма «Ледовый пе-

реход: Хабаровск – Комсомольск», который был посвящен отважным людям, прибывшим с пер-

вой бригадой  на строительство города. Просмотр фильма помог вспомнить историю, узнать под-

робности этого события. 

Военные строители добирались из Хабаровска почти две недели по Амуру, шли в январ-

ские морозы по снегу и льду. Они дошли, потому что это были сильные духом люди, которые ни-

когда не сдаются. В фильме есть воспоминания людей – участников ледового перехода, которые 

прошли этот путь.  

Ученики кадетских классов сделали реконструкцию тех событий и прекрасно исполнили 

свои роли. Фильм получился интересный и правдоподобный, он небольшой по времени, но со-

держит много информации. 

Светлана Зензина, 10 класс 

Вы когда-нибудь задумывались о том, как строился и процветал наш родной город? А как 

был заложен первый камень? А как сюда добирались первостроители? 

Далекий и тяжелый 1932 год – начало рождения города. Первые строители города выса-

дились на берег Амура 10 мая, и закипела работа. Но рабочих рук не хватало, и тогда батальон 

военных строителей поспешил на помощь. Они шли долгих 13 дней от Хабаровска до села 

Пермского, расстояние между которыми более четырехсот километров.  

Морозный январь, дикий холод. Дальняя дорога по льду, сквозь сугробы снега и сильный 

ветер. Но они дошли. Особенно тяжкое испытание – ледовый переход. Именно этому событию и 

была посвящена сегодняшняя встреча – показать работу учеников нашей школы по созданию 

реконструкции Ледового перехода и конечный результат. 

Наше мероприятие проходило в стенах школы, и на нем присутствовало много гостей: 

представители Боевого братства, дальневосточная писательница А.Н. Кухтина и представители 

мемориальных служб. Ведущей на этой встрече была Ольга Николаевна Найденышева – замес-

титель директора по учебно-воспитательной работе, учитель истории.  

После небольшого вступительного слова на сцену вышли ученики, принимавшие участие 

в съемках фильма: учащиеся кадетских классов (5-9 классы), 9Б и 11А классы. Они поделились 

своим опытом в съемках, высказали свои впечатления, вспомнили смешные случаи, произошед-

шие на Амуре во время съемок фильма. Также на сцену пригласили видеооператора Гаврикова 

Сергея Вячеславовича и руководителя проекта Шиберина Дмитрия Игоревича. Они тоже поде-

лились своими впечатлениями, рассказали самые запоминающиеся моменты. Таким стал мо-

мент съемки похода участников по Амуру, когда видеооператору пришлось лежать на снегу ра-

ди удачного кадра, но такой героизм стоил результата. 

Весь фильм был длинной в 15 минут, но даже стольких минут хватило на то, чтобы про-

никнуться всей той атмосферой, которую нам так старались передать. Черно-белый фильтр, под-

ходящая мелодия и прекрасная игра актеров – этого было достаточно для передачи духа того 

времени. А это было более 90 лет назад. Далее слово дали присутствующим в зале. Они выска-

зывали свое мнение об увиденном фильме, поделились впечатлениями и пожелали удачи в даль-

нейших съемках. 

Ну и как же без благодарностей? Без них никуда! Абсолютно все актеры, а также наши 

почетные гости были награждены благодарственными письмами за непосредственное участие и 

помощь в создании фильма.  

«Я хочу надеяться, что в следующем году мы встретимся снова, чтобы увидеть новый 

фильм и еще одну реконструкцию», - такими словами закончила встречу Ольга Николаевна. 

Амина ЧЖАН, корреспондент школьной газеты 


